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政府各官員、立法會議員及各與會者，大家好。 

本人潘建良，是香港物業服務公司協會主席。好榮幸本人可以代表香港物業服務

公司協會發表意見。 

本協會現有會員公司 23 間，主要管理房屋署外判的公共房屋。成員公司現合共

管理公共屋邨大約有 150個，管理單位超逾 40萬個，服務基層公屋居民超逾 150

萬人。 

我們協會十分贊同政府實施「都市固體廢物的收費」，透過改變居民的生活方式

和習慣，將惜物減廢的文化融入日常生活當中，實施「都市固體廢物的收費」推

動居民改變日常生活產生廢物的行為，從而減少整體廢物的棄置量，達致減廢減

碳的目的，為現在及未來拯救地球。 

 

協會希望政府能夠接納如下意見﹕ 

1. 要改變公共屋邨居民處理垃圾的行為，明白「污者自付」及「生產者責任」

的原理。我們建議在實施收費首 6 個月免費供應有關指定垃圾袋給居民，讓

他們先熟識運作後養成習慣，另外配合多方面的教育及宣傳後才落實應用，

創新措施以助執法。 

2. 在宣傳及公眾教育工作方面，全面在公共屋邨宣揚「揼少啲，慳多啲」的理

念，包括利用屋邨諮詢委員會的職能作全面宣傳，多舉辦嘉年華活動，及在

屋邨各座大堂播放宣傳短片等。 

3. 建議政府多花資源在外展工作隊上，環境保護署要主動出擊，聯同社區的物

業管理公司、屋邨諮詢委員會及公共屋邨當區區議員等，一齊籌劃宣傳及拓

展「揼少啲，慳多啲」的理念。 

4. 協會對政府創立「減廢辦」全力支持，並希望政府能適當增加足夠人手，以

全面統籌「都市固體廢物收費」存在的爭議、措施的落實、執法及工作的檢

討。 

5. 協會各管理公司成員必會配合政府「實施都市固體廢物收費」的計劃並希望

政府從速立法，推行及實施，令到香港在推動環保工作中可以媲美其他國際

大城市，成為一個真正可持續發展的社會。 
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